Neurologisches Zentrum Bad Zwesten Aktionstag zur "Aktion Saubere Hände"

Am 04.September 2015 hat der 2. Aktionstag zur "Aktion Saubere Hände" (ASH) in der Hardtwaldklinik I und der Neurologischen Akutklinik, zusammen dem Neurologischen Zentrum, stattgefunden.

Im Rahmen des weltweiten Händehygienetages stand in diesem Jahr das Thema "Multiresistente Erreger" im Mittelpunkt.

Viele Kolleginnen und Kollegen, sowie Patienten und Besucher haben mit großem Interesse an diesem Tag teilgenommen.

Folgende Aktivitäten wurden im Rahmen des Aktionstages durchgeführt:

- Informationsstände über Multiresistente Erreger, mit ausreichend und verständlichen Informationsmaterialien, die den MitabeiterInnen, Patienten und Besuchern zur Verfügung standen.
- Mit einer Schwarzlichtlampe und einem alkoholischen
 Händedesinfektionsmittel mit fluoreszierenden Eigenschaften hatte man die
 Möglichkeit eine Händedesinfektion durchzuführen und dessen Wirksamkeit in
 Bezug auf "Benetzungslücken" zu überprüfen.
 Ein Sebumeter wurde zur Analyse der Hautfeuchtigkeit und des Sebum(Fett)Wertes der Haut eingesetzt.
 Der positive Einfluss auf die Haut durch die korrekte Anwendung von im Haus
 verwendeten Händedesinfektionsmitteln und Hautschutzpräparaten konnte
- Mithilfe von Fingerfarben konnte auf spielerische Weise dargestellt werden, dass beim Ausziehen der Handschuhe sehr häufig Keime auf den Händen zurück bleiben und somit die Hände kontaminiert sind.
 Auch Undichtigkeiten von medizinischen Handschuhen konnte ebenfalls auf diese Weise sichtbar gemacht werden.

von den Teilnehmerinnen und Teilnehmer beobachtet werden.

Erstellung von Buttons mit ASH Bildmaterialien.

Es ergab sich die Möglichkeit im direkten Dialog vor Ort das umfassende Thema Händehygiene zu besprechen. Die Kolleginnen und Kollegen wurden dadurch erneut für eine konsequente und effektive Händehygiene sensibilisiert. Sehr anschauliche und interessante Worte zum Thema Multiresistente Erreger fanden Herr Dr.Berwanger, ärztlicher Direktor, bei seiner Begrüßungsrede und Herr Dr.Mergeryan, Krankenhaushygieniker, in seinem Vortrag.

An dieser Stelle möchten wir uns bei allen Mitwirkenden, die zum Gelingen des Aktionstages beigetragen haben, recht herzlich bedanken.

Beate Hesse-Kadel und Andrea Bock (Hygienefachkräfte)